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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

                                    Reunião ordinária do curso de Letras Português e Literaturas de Língua
Portuguesa

                                                                                        Ata 03/2023 de 05/04/2023

Ao quinto dia do mês de abril de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, realizou-se, na sala 507 do prédio
1, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa do
campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luis Fernando Marozo
e com o comparecimento dos professores Ana Boéssio, Camila Gonçalves do Canto, Camila Witt Ulrich,
Gabriela Tornquist Mazzaferro, Ida Maria Morales Marins, Marcela Wanglon Richter, Naiara Souza da Silva,
Leonor Simioni e do representante discente Mateus Có. A professora Renata Silveira justificou sua ausência.
O professor Luis iniciou o encontro informando que a ata nº 02/2023 já havia sido aprovada por e-mail por
todos os envolvidos. A reunião teve os seguintes pontos. Primeiro ponto: questões de ordem O prof. Luís,
novo coordenador do curso, agradeceu pela disponibilidade das professoras Renata e Leonor, coordenadoras
anteriores, que mesmo em férias as colegas sempre responderam prontamente a qualquer dúvida. O professor
explicou que apesar de nosso curso não ter problemas com questões relacionadas a ausência dos professores
nas aulas presenciais, era preciso atentar para a importância da presencialidade dos colegas no campus e,
consequentemente a ocupação dos espaços que pertencem ao nosso curso, mais especificamente as salas
507/P1 e 101/P2. Neste sentido, em um primeiro momento é preciso tornar estes espaços aconchegantes para
que possam ser habitados. Em relação à sala 101, coordenação do curso de Letras, informou que o prof. Luís
e a prof. Maria do Socorro, coordenadora do curso de Letras Espanhol, já estão no processo de arrumação.
Em relação à sala 507 ficou decidido que os docentes organizarão suas pastas e gavetas e retirarão todos os
materiais, não mais utilizados, nos próximos quinze dias. No dia 26 de abril de 2023, quarta à tarde, faremos
coletivamente uma arrumação. Além disso, todos devem identificar problemas, demandas e informar para
que o coordenador tente solucioná-los. O curso possui ainda mais duas salas, os laboratórios do LALIP e o
LALLI. O coordenador comentou que o laboratório de Língua Portuguesa é um espaço que tem sido usado e
frequentado por diferentes docentes da área, enquanto o Laboratório de Literatura é pouco utilizado. O prof.
Luís informou que houve no dia anterior uma reunião da área de literatura e que esta pauta esteve presente. A
partir do estatuto do laboratório ficou decidido que a professora Marcela fará um cronograma com os
professores da área que atuam nos cursos de Letras Português e Letras Espanhol e mapeará quais professores
do campus trabalham com literatura (ex. EAD/outros cursos) com a finalidade de promover diálogo e a
melhorar a ocupação deste espaço. A professora Ana informou a necessidade de um equipamento de
Datashow, de outro computador e informou que utilizará o espaço nas quartas e quintas à noite e na quinta de
manhã. Em relação às reuniões do curso Letras Português, estas acontecerão posteriormente às reuniões do
curso de Espanhol, uma vez que ambos os cursos ocupam a sala 507. A princípio seria a primeira quarta do
mês para o Espanhol e a segunda quarta para nós. A prof. Leonor atentou para o fato da reunião da Comissão
Local de ensino ser na segunda quarta de cada mês e, por este motivo, ser inviável as datas de nossa reunião.
O coordenador informou que a primeira quarta a tarde ficaria para o Espanhol e que faria a convocação ou
para a primeira quarta-feira pela manhã ou na primeira quinta-feira a tarde. Segundo ponto: informes o
prof. Luís informou a impossibilidade da realização do concurso para professor substituto de Libras apesar
de que na reunião do conselho do campus ter sido retirada uma comissão com o intuito de dar andamento ao
processo seletivo. No semestre passado, a disciplina foi ofertada aos prováveis formandos pelo curso Letras
EAD e neste semestre novamente teria esta possibilidade. Entretanto, como Libras não impedirá que nenhum
de nossos discentes terminem o curso, o coordenador resolveu aguardar o retorno do prof. Márcio Friedrich
para matricular os alunos no modo presencial, semestre que vem (2023/2). O prof. Luís informa que o
ingresso inicial no curso foi de oito alunos somando SISU e outros processos. Nos últimos dias, o curso teve
mais seis ingressantes pelas notas do Ensino Médio. Assim, o curso e Letras Português e Literaturas de
Língua Portuguesa do campus Jaguarão por enquanto (as chamadas só se encerrarão dia 17/04) possuiu
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quatorze ingressantes. Neste sentido, o coordenador ressaltou a importância de uma reformulação nos planos
de aula para estes alunos ingressantes. A prof. Leonor informou os alunos que estão matriculados nos
componentes do TCC e seus respectivos orientadores: em TCC1 a aluna Gillyelen (orientada por Camila do
Canto) e em TCC2 as alunas Mariana e Letícia (orientadas por Leonor), Airete (orientada por Ana), Diana
(orientada por Leila) e Raquel (orientada por Camila do Canto). Serão as cinco primeiras defesas do curso de
Letras Português e Literaturas em Língua Portuguesa. Neste sentido. A professora sugere a realização de uma
semana de defesas do curso (definir data na próxima ata). O prof. Luís informa que o cadastro e a validação
de informações acadêmicas devem ser feitos pelo sistema SIsPPA até o dia 10 de abril – edital interno de
cadastro. Professora Camila informa que haverá sessão de tira-dúvidas dia 6 de abril, às 10h30min, pelo
Google Meet. Foi destacado a importância do cadastro dos projetos no sistema para que concorrer aos editais
de bolsas. A prof. Ana informou que depois de treze anos de atividades na Unipampa, entrou com pedido de
aposentadoria. Já que o processo é rápido e leva em torno de um mês, ela trancará o pedido e estará
envolvida com as atividades do curso (disciplinas, TCCs) até o mês de junho. Terceiro ponto: formação do
novo NDE e representantes em comissões. O prof. Luís informa que prof. Maria do Socorro, coordenadora
do curso Letras Espanhol, solicitou o nome de um representante da área de Língua Portuguesa para a
composição do NDE do curso de Espanhol. Da mesma forma, o curso de Letras Português precisa solicitar
um representante da área do espanhol para seu NDE. Ficou decidido que a professora Gabriela representará a
área no NDE do curso de Letras Espanhol. De forma voluntária e com aclamação dos demais presentes, o
NDE do curso de Letras Português ficou formado com os seguintes professores: Luís Marozo (coordenador
do curso), Camila Ulrich (coordenadora substituta do curso), Gabriela Mazzaferro (representante da área de
língua portuguesa), Marcela Richter (representante da área de literatura) e Luciana Contreira (representante
da área de língua espanhola – a confirmar com o curso de Espanhol). Depois da confirmação do nome da
prof. Luciana far-se-á uma convocação do NDE para retirar o nome do presidente e do secretário. Prof. Luís
informa que não conseguirá mais participar da subcomissão de formação docente e nem na coordenação dos
estágios por estar na coordenação de curso. Ficou deliberado que prof. Leonor assumirá a titularidade do
cargo na subcomissão e a prof. Renata ocupará a vaga de suplente. Bem como, ficou deliberado que a prof.
Ida atuará na coordenação dos estágios. Além disso, a prof. a prof. Leonor atuará na representação dos
TCCs. Quarto ponto: semana de acolhida. O prof. Luís trouxe a demanda do conselho sobre críticas e
sugestões para as próximas semanas de acolhidas. No julgamento dos professores do curso, houve muitas
atividades da reitoria pelo Youtube, e não houve informações sobre a necessidade da presença de professores
no auditório ou sobre o formato de aula da primeira semana. Registramos como sugestões para a próxima
acolhida: i) realização no final do período de matrículas, não na primeira semana; ii) produção de manual do
calouro e vídeos informativos; iii) realização de atividade cultural de recepção; iv) apadrinhamento entre
alunos de outros semestres e ingressantes. Deve também haver um dia para a representação discente
conversar com os alunos (sugestão para o 1º dia). Atividades por parte dos alunos devem ser propostas nos
dias em que há mais ingressantes no campus. Quinto ponto: aprovação dos planos de ensino. Todos os
planos de ensino da área de língua portuguesa e da área de literatura foram aprovados. Sexto ponto: carga
horária em EAD. O coordenador informou que neste dia, 05/04, foi enviado por e-mail a minuta sobre
política e sobre porcentagem de aulas EAD para cursos presenciais. A partir deste documento o curso deve
discutir os tópicos e levar seus posicionamentos para a reunião do Conselho do Campus. Professora Camila
do Canto questiona se os 40% de carga EAD podem ser apenas para uma das áreas ou podem ser usados em
projetos. A preocupação levantada pela grande maioria é o fato de alunos do curso presencial estarem
realizando muitas disciplinas do curso EAD, o que enfraquece o pertencimento do discente ao curso e
esvazia o campus. Prof. Leonor comenta que, em momento passado, já fez consulta à Prograd sobre o limite
máximo de disciplinas em EAD que podem ser aproveitadas por alunos do curso presencial e obteve a
resposta de que não há um limite, o que há é a necessidade do aluno estar matriculado em, pelo menos, uma
disciplina do curso presencial. A prof. Marcela sugere que a consulta seja refeita. A prof. Leonor sugere a
criação de um documento de equivalências entre o curso de Letras Português presencial e Letras Português
EAD. Sétimo ponto: Relatório de Gestão do Campus (planejamento para uso de veículos para
atividades como Aula Magna/ Semana Acadêmica/Projetos): o prof. Luís informa que, até o dia 15 de
abril, o curso deve decidir sobre a necessidade de utilizar a frota de veículos do campus e fazer as
solicitações para a técnica Tatiana, responsável pela matriz orçamentária. Em seguida, os docentes comentam
que os eventos não devem acontecer em um mesmo semestre. Sobre a realização da Semana Acadêmica por
parte dos alunos, o representante Mateus informa que uma possibilidade de realização é na primeira semana
de maio. Quando questionado sobre a comissão, a programação, a data oficial, o discente relata que obterá
mais informações com colegas. Os professores sugerem organizar a Semana no segundo semestre, visto o
curto prazo para organização e divulgação. O representante discente, Mateus, comprometeu-se em sondar e
informar à coordenação essas informações. Ficou sugerido que o planejamento das atividades de 2024, seja
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realizado no final de 2023. Em relação à aula magna foi decidido que este ano cabe a área do português
escolher a palestrante uma vez que no ano passado este encargo foi responsabilidade da área da literatura.
Assim, a área reunir-se-á para eleger um nome e informará posteriormente. Ficou deliberado que para o
próximo ano, o curso deve começar a pensar em um cronograma fixo em termos de períodos, meses, com a
sugestão de que a aula magna faça parte da Semana Acadêmica. Oitavo ponto: ajustes no lançamento do
novo PPC: o prof. Luís informou a necessidade de dois ajustes no lançamento do PPC do Curso (versão
extensão). O primeiro diz respeito à inclusão de um pré-requisito: na Tabela 2 da página 65 do Componente
Curricular do terceiro semestre JEP012 Teoria Literária II, incluir como pré-requisito a disciplina do segundo
semestre JEP007 Teoria Literária I. O segundo ajuste encontra-se na página 38 que diz que o regime de
matrículas é de no mínimo 8 créditos enquanto na página 39 está descrito 12 créditos. Neste sentido, foi
aprovada a solicitação de inserir o pré-requisito JEP007 Teoria Literária I na Tabela 2 da página 65 e a
revisar o trecho da página 38, que determina a ampliação de no mínimo 8 créditos para o total de 12h. Nono
ponto: solicitações e questionamentos. A prof. Marcela assumiu a disciplina de estágio do curso antigo e
informou que há doze alunos na turma, sendo que o limite máximo regimental é de dez. Por isso, solicitou a
abertura de novas turmas, no sentido de atender melhor os estagiários. Atualmente, as turmas de estágios
estão sob responsabilidade das professoras Camila do Canto, Naiara e Ida (curso novo) e Marcela (curso em
extinção). Neste sentido, a área reunir-se-á para resolver a questão e informará ao coordenador para que ele
solicite junto à secretaria a abertura da nova turma. Além disso, a prof. Marcela apesar de reconhecer a
importância das reuniões presenciais com os estagiários, explicou que seus alunos têm muitas restrições e
sugerem muitos horários diferentes. Por isso, ela informou que talvez seja necessário que aconteça alguma
orientação pelo Google Meet. A prof. Marcela questionou, ainda, sobre a obrigatoriedade de participação dos
professores de um curso em reuniões de outros cursos. A prof. Leonor explicou, com base no regimento, que
a presença não é obrigatória. O discente Mateus registrou dúvidas sobre as formas de aproveitamento e
equivalências de disciplinas EAD no curso presencial. Os professores reforçaram que estes processos devem
respeitar o cronograma institucional e a coordenação ficou encarregada de reforçar a comunicação pelas
redes sociais para que os alunos estejam cientes dos prazos. Nada mais havendo a tratar, o professor Luís deu
por encerrada a reunião, da qual eu, Camila Ulrich , lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será
assinada por mim e pela presidência.

 

 

 

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 18/04/2023, às 12:31, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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